



José Ramón Holguín, Francisco Triguero, Juan Manuel Suárez, Mercedes Chacón, Juan Juliá, Francisco José Martínez y Antonio José Redondo

A.B.P.

## «Los antiguos alumnos son pieza clave en la Universidad»

► La I Cumbre Iberoamericana de Antiguos Alumnos asume sus retos

AMPARO BACA PÁEZ  
SEVILLA

«Sin duda alguna, los mejores embajadores y testigos de lo que es una Universidad son sus alumnos, por lo que debemos fortalecer los lazos de unión con los antiguos alumnos», afirmaba Juan Juliá, rector de la Politécnica de Valencia y vicepresidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas, durante la inauguración de la I Cumbre Iberoamericana de Antiguos Alumnos de las Universidades (CIBAU) que ayer comenzó en la sede de La Cartuja de Universidad Internacional de Andalucía.

Pero los presentes en la mesa inaugural iban más allá, ya que calificaban esta iniciativa como «oportuna, pertinente y muy necesaria», como hizo el secretario general de Universidades, Investigación y Tecnología de la Junta de Andalucía, Francisco Tri-

guero. Y es más, Juliá incluso exponía que la Excelencia que se persigue en la actualidad pasa por «la atracción del talento tanto de profesores como de investigadores y alumnos».

De esta necesidad de mantener el contacto continuo con la Universidad son conscientes los propios alumnos, que han sido los grandes artífices de una cumbre que ayer y hoy reúnen a más de 50 participantes de 10 nacionalidades distintas (España, Portugal, Chile, Uruguay, Brasil, Co-

lombia, Ecuador, México, Perú y República Dominicana).

Cuenta Antonio José Redondo, presidente de la Federación de Antiguos Alumnos y Amigos de las Universidades Españolas, que la idea de dar más entidad a los encuentros entre antiguos alumnos surgió en 2008 en Cádiz precisamente en una cita a la que invitaron a egresados iberoamericanos. Y ahí se percataron de que tenían que devolver a la Universidad todo lo que la institución les había

aportado a ellos, pero con el plus que ofrece la experiencia profesional.

De esta forma se potenciaría la «dimensión social y económica que deben tener las universidades, teniendo un papel esencial en la estrategia socioeconómica», explicaba durante la presentación Mercedes Chacón, directora general de Formación y Orientación Universitaria del Ministerio de Educación. Entre los retos de la institución, Chacón aseguró que es un «desafío» que se establezcan alianzas con la Unión Europea, según acordaron los países del Espacio Iberoamericano del Conocimiento. Y es aquí donde destacaba también que los «antiguos alumnos son un elemento fundamental».

Para el secretario general de Universidades de la Junta esta Cumbre, que tendrá como colofón la creación de la Confederación Iberoamericana de Antiguos Alumnos, constituye un «punto de inflexión» en el compromiso para devolver el conocimiento ampliado con la realidad a la Universidad para que mejore su función social. Así, asegura que «todos tenemos que aportar lo que cada uno puede hacer hoy para el mañana».

El reto de esta Cumbre concluirá con la presentación de las conclusiones en el Encuentro de Jefes de Estado y de Gobierno Iberoamericanos que tendrá lugar en Cádiz en 2012. Además, ya han solicitado audiencia con Su Majestad el Rey para mostrar los resultados de este encuentro.

### Segunda jornada en La Rábida

Juan Manuel Suárez, rector de la Universidad Internacional de Andalucía, se congratulaba de poder contar en su sede con un encuentro de la magnitud de la Cumbre Iberoamericana de Antiguos Alumnos de Universidades en un edificio «lleno de reminiscencias históricas. Emulando el Nuevo Mundo

vamos a empezar la Cumbre aquí y vamos a finalizar de donde partió Cristóbal Colón». Porque en el día de hoy la Cumbre se traslada a la Universidad de Huelva, donde abordarán temas como las certificaciones según Bolonia y las sinergias internacionales. Después la sede de la Unia en La Rábida acogerá la ponencia sobre economía social para presentar y firmar después la Declaración de Alumni Iberoamericana de La Rábida.